

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Empleo del INE para el período diciembre 2021-febrero 2022:

Pese a creación de más de 100 mil puestos en sector privado, sigue desaceleración del empleo

La tasa de desocupación se ubicó en 7,5% durante el trimestre, marcando un descenso de 2,8 puntos porcentuales en 12 meses, siendo la décima baja interanual consecutiva.

M. BERRÍOS

A medida que la economía comenzó a mostrar síntomas de desaceleración, el ritmo de creación de puestos de trabajo se fue ralentizando. De acuerdo con cifras publicadas por el INE, entre diciembre de 2021 y febrero de 2022, el nivel de ocupación llegó a 8,7 millones de personas. Esto representa un aumento respecto al período anterior de 0,64% y de un 7,3% en 12 meses, aunque estas cifras muestran una continuación en la desaceleración de la creación de empleos.

Pese a este menor ritmo, la economía logró crear 108 mil empleos asalariados en el sector privado (respecto al período anterior). Este número de nuevos ocupados en el área privada es el más alto desde el período sep-

tiembre-noviembre de 2020.

El director del Observatorio del Contexto Económico de la UDP, Juan Bravo, plantea que una de las buenas noticias de este reporte es que la creación de empleo respecto al reporte previo se debe fundamentalmente al aumento del empleo asalariado formal en el sector privado. "Asimismo hay una caída importante del empleo por cuenta propia informal. En definitiva, hay un rebalanco de la composición de la creación de empleo hacia una mejor calidad", observa Bravo.

Respecto a la ralentización que se ha visto en el número de nuevos ocupados, Bravo explica que parte importante de esto se debió al alza de contagios en enero y febrero por causa de la variante Ómicron. "Dado que



Fuente: INE

EL MERCURIO

en marzo se han reducido significativamente los contagios, se esperaría que el ritmo de aumento del empleo sea más alto a partir del siguiente reporte. Sin embargo, al mismo tiempo está ocurriendo un proceso de rápida desaceleración económica, lo que afectará negativamente el ritmo de recuperación del empleo asalariado formal en el sector privado, por lo que el efecto positivo de la reducción de con-

tagios no va a durar demasiado tiempo", advierte el economista de la UDP.

Durante este período, además, la tasa de desocupación en Chile se ubicó en 7,5% durante el trimestre móvil diciembre 2021-febrero 2022. La cifra significa un descenso de 2,8 puntos porcentuales en 12 meses, siendo la décima baja anual consecutiva, producto del alza de la fuerza de trabajo (4,1%), menor

a la presentada por las personas ocupadas (7,4%). Según sexo, la tasa de desocupación de mujeres se situó en 8,3%, y la de hombres, en 6,9%.

Estas cifras reversion una tendencia que se produjo durante la peor etapa de la pandemia, donde la tasa de desocupación de mujeres fue menor a la masculina. Jeanne Lafortune, académica del Instituto de Economía UC, plantea que el hecho de que la de-

socupación masculina superara a la femenina al inicio del covid fue una realidad poco común. "Esto se explica en parte por las diferencias en ocupaciones entre hombres y mujeres (se ve una recuperación más fuerte en construcción y sector manufacturero, donde hay menos mujeres), diferencias en los sueldos ofrecidos y factores que determinan la preferencia relativa por el trabajo", plantea la académica UC.

Agrega que el rol tradicional de la mujer como cuidadora del hogar y de los niños claramente afecta la capacidad de ellas de salir al mercado laboral y de encontrar trabajo. "Más que la brecha en la tasa de desocupación, lo que me preocupa es que todavía no vemos la tasa de participación laboral de las mujeres subir arriba del 50%", advierte Lafortune.

Y anticipa: "Se debería seguir recuperando el empleo excepto si la situación mundial se empeora por la guerra en Ucrania o si la incertidumbre generada por las políticas planteadas por el gobierno disminuye el interés de las empresas por contratar".